

Pleno Nacional del Partido Socialista

Durante los días 29 y 30 de junio, en Santiago, se efectuó el Pleno Nacional del Partido Socialista, con asistencia de los miembros del comité central, los secretarios regionales de todo el país, parlamentarios, jefes de departamentos nacionales y representantes de la Federación Juvenil Socialista. Las sesiones del Pleno fueron presididas por el miembro de la Comisión Política, Mario Garray, y las deliberaciones —en las que participaron todos los concurrentes— se desarrollaron en torno de las materias del temario: campaña electoral municipal, reformas del Estatuto del Partido, tareas de organización y educación política de los campesinos y frente al próximo congreso nacional de la Central Unica de Trabajadores.

El objetivo principal del Pleno era el examen y balance de los trabajos efectuados por los organismos políticos y auxiliares del Partido en los distintos planos señalados. Se analizó con ánimo autocrítico el resultado de los programas en desarrollo, y las experiencias recogidas sirvieron para mejorar los planes y adecuarlos a las condiciones reales del movimiento popular. En el presente número de **ARAUCO** publicamos algunos informes dados en el Pleno Socialista, complementados por los aportes que allí fueron sugeridos.

Visita de los aliados Expresamente invitados por el comité central del P. S., en una de las sesiones del Pleno intervinieron los dirigentes máximos de los partidos aliados del FRAP. En primer término lo hizo

el secretario general del Partido Comunista, senador Luis Corvalán, quien se refirió a los alcances de los acuerdos políticos de la última reunión plenaria del comité central del P. C. en lo relativo a la estrategia común para resolver el problema presidencial. En seguida, habló el presidente del Partido Democrático Nacional, diputado Luis Minchel, que destacó los propósitos de su partido en orden al fortalecimiento de la unidad popular y las luchas del FRAP en su conjunto. Finalmente, intervino el presidente del Partido Radical Doctrinario, Francisco Javier Fernandois, quien se refirió a la extraordinaria expansión de las ideas socialistas en todo el mundo y a la oportunidad que se presenta a los sectores avanzados de la clase media chilena para participar, junto a los trabajadores, en luchas políticas de proyecciones revolucionarias.

La concentración del Caupolicán El Pleno Socialista fue clausurado con una gran asamblea pública en el teatro Caupolicán, en la mañana del domingo 1º de julio. Entre las 9,30 y las 11 horas se desarrolló un programa artístico, que contó con la proyección de películas cubanas y la intervención de conjuntos folklóricos.

El amplio coliseo de la calle San Diego estaba adornado con banderas de comunas y seccionales del Partido Socialista, y sobre los palcos se leían consignas socialistas. Cada comuna había organizado su participación. Algunas lo hicieron luciendo improvisados gorros de papel; otras, como Quinta Normal,

vóceando consignas como "Aquí está Quinta Normal, avanzada popular". Los militantes socialistas de Melipilla, con banderines de papel rojo para hacerse distinguir por el éxito que lograron en su trabajo de reclutamiento; la Juventud Socialista concurre de uniforme y tomó colocación en las galerías.

El acto político A las 11 horas comenzó la parte política de la concentración. En medio del aplauso de la concurrencia hicieron su aparición en el proscenio Raúl Ampuero, Secretario General del Partido Socialista; Carlos Montero, presidente del Frente de Acción Popular; Luis Corvalán, Secretario General del Partido Comunista de Chile; José Cademartori, diputado comunista por el Primer Distrito; Eduardo Osorio, Jefe de la Brigada Parlamentaria Socialista; senador Salomón Corbalán; senador Aniceto Rodríguez; presidente del Partido Democrático Nacional, diputado Luis Minchel, acompañado de Javier Lira Merino; senador Luis Quinteros Tricot; senador Salvador Allende, y dirigentes socialistas Manuel Mandujano, Emilio Muñoz, Mario Garay, Enrique Belmar, Carlos Cortés, Jaime Ahumada, Oscar Núñez, María Teresa Marchant, Humberto Martones, y Mario Palestro; Francisco Javier Fernandos, del Partido Radical Doctrinario, y Julio Stuardo, dirigente del Movimiento Social Progresista.

Aniceto Rodríguez da cuenta de la promoción De inmediato, ocupó la tribuna el senador Aniceto Rodríguez, para informar, en su condición de Secretario Nacional de Organización, de los resultados de la campaña de promoción denominada "Contingente Fidel Castro".

Rodríguez remachó su cuenta expresando: "Ya no es misterio que el PS ha levantado a uno de sus mejores hombres, Salvador Allende, para que encabece la lucha del pueblo por la conquista del poder. Esperamos la decisión colectiva del FRAP para encauzar esta campaña. En las cábalas de Palacio se pueden tejer todas las maniobras para burlar de nuevo la voluntad ciudadana. Nuestra respuesta como PS ya la tienen anticipadamente. Hemos incorporado 25.000 nuevos militantes que estarán dispuestos a defender mañana el triunfo popular". Al término de estas palabras, la "banda instrumental del PS entonó la "Marsellesa Socialista", que fue coreada por el público.

Montero: el FRAP es el crisol de la voluntad del pueblo Los partidos aliados del FRAP encomendaron a su presidente, Carlos Montero, la misión de representarlos en la tribuna. Este orador felicitó al PS por las resoluciones unitarias del Pleno. Dijo al respecto que, "El FRAP es el crisol que funde en su seno la voluntad del pueblo. Es la fragua del pueblo. Bajo su conducción, las fuerzas populares se yerguen con toda su energía labrando su futuro".

Celebró Carlos Montero la cuenta positiva entregada por Aniceto Rodríguez sobre la campaña de promoción, datos que aprovechó para ridiculizar la política del Gobierno. Dijo que el régimen de Alessandri también puede señalar algunos coeficientes. Por ejemplo, ha alcanzado la cotización del dólar a una suma cercana a los 1.800 pesos.

"El Gobierno —dijo Montero— ha inventado la exportación de capitales y durante la gestión de Alessandri se han exportado más de 600 millones de dólares, que el pueblo deberá cobrar, porque constituyen la sangre y el esfuerzo de nuestros trabajadores, que se llevan los monopolios imperialistas".

Respondiendo a la campaña de calumnias que realiza la prensa reaccionaria, Montero expresó que "la Derecha ha denominado a las organizaciones del pueblo fuerzas extremistas del desorden. Yo quiero preguntar: ¿dónde está el orden y dónde el desorden?"

"El orden, si nos atenemos a los principios que defiende la Derecha, está en el analfabetismo, en la miseria, la explotación, en la venta de nuestro patrimonio nacional. Y el desorden, lo que nos proponemos nosotros, está en alfabetizar, mejorar las condiciones de vida y hacer progresar el país. Nosotros somos las únicas fuerzas de orden, porque nos esforzamos por avanzar, porque queremos orden, queremos ordenar".

Montero notificó que "el fracaso del Gobierno de Alessandri es el fracaso de un sistema y no hay nada bueno que esperar de él".

"El avance de nuestra revolución —dijo—, es el avance de nuestro abrazo estrecho".

Intervinieron a continuación el Secretario General del Partido Socialista, Raúl Ampuero, y el senador Salvador Allende, de cuyos discursos ofrecemos una amplia versión en estas páginas.

Desfile Poco antes de las 2 de la tarde terminó el mitin socialista con un desfile que avanzó por la calle Arturo Prat hasta Alonso Ovalle.